



LA FFBSQ RECRUTE

Dans le cadre du transfert de siège qu'elle effectue sur TOULOUSE-LABÈGE (31670), la FFBSQ recrute :

- un ou une secrétaire comptable (groupe 4 de la CCNS) chargé(e) de travaux de comptabilité et de secrétariat administratif. La personne candidate devra savoir faire preuve de dynamisme, de créativité tout en étant rigoureuse et consciencieuse. Bonne maîtrise des outils informatiques de base indispensable (Word, Excel surtout,...), pratique d'une langue étrangère appréciée, ce poste requiert une grande disponibilité dans le cadre d'un travail associatif, en relation avec de nombreux bénévoles.

- une ou un technicien (groupe 4 de la CCNS) chargé(e) entre autres de la gestion et du développement des activités fédérales bowling sur le territoire national. La personne candidate devra savoir faire preuve de dynamisme, de créativité tout en étant rigoureuse et consciencieuse. Bonne maîtrise des outils informatiques de base indispensable (Word, Excel surtout,...), pratique d'une langue étrangère appréciée, ce poste requiert une grande disponibilité dans le cadre d'un travail associatif, en relation avec de nombreux bénévoles.

Tout renseignement auprès de : secretaire@ffbsq.org. Si intéressé(e), merci de faire parvenir vos CV et lettre de motivation à l'adresse-mail précédente.

EDITORIAL

A l'instar de la saison 2018, la saison 2019 débute sous des cieux chargés. En effet, le temps maussade qui a marqué le début des compétitions met un peu à mal leur bon déroulement. Rattrapages, reports, replis sont le lot quotidien des membres des comités qui œuvrent dans l'ombre pour que tout cela se passe au mieux. C'est l'occasion pour moi de leur tirer le chapeau et saluer l'implication de chacun d'eux.

En ce mois de mai aura aussi lieu le déménagement du siège de la Fédération, quittant ainsi Grigny pour rejoindre le sud-ouest et plus précisément Labège. Une seule employée a souhaité faire partie du transfert, et donc un recrutement est en cours. Cette proximité des quilles avec les « quilles du sud » permettra sans doute des relations facilitées avec la Fédération.

Enfin pour terminer cet éditorial, je voudrais mettre l'accent sur les réseaux sociaux, et notamment les pages Facebook qu'ont créées les clubs. Elles sont de plus en plus nombreuses, et viennent compléter celles des comités. Moyen de communication, d'information et de partage, les quilles ont su saisir ce créneau pour s'inscrire au mieux dans leur époque.

A tous bonne continuation dans vos compétitions respectives

Sportivement.

Jérôme Sola

Président du Comité
National
des Quilles de Huit

EN ÇÒ NÒSTRE & ENDACÒM MAI...



Quilhas e occitan : Curar : pòt designar un molon d'accions : netejar, voidar, cavar, crivelar, sonhar, rosegat. Dins las quilhas de 8, **curar la nòu** es far tombar que siaga amb lo quilhon o amb la bola pas que la n° 9, le segonda quilha de la rengada del mièg. « *Aquí, as curada la nòu !* ». Aquesta quilha tombada, d'efièch, lo jòc sembla traucat, crivelat.

Après la Prima occitana, l'Estivada ! La Prima occitana s'acaba e ja los occitans espèran l'estiu e l'Estivada de Rodés. Ongan, Bretanha serà onorada amb la venguda de Alan Stivell. Abans, la comuna de Rodés a previst mantunas manifestacions que podètz telecargar sul malhum « En attendant l'Estivada ». Qualques unas d'aquelas manifestacions son evocadas dins las datas de retèner, çai-jos.

Qualques datas de retèner : al mes de mai : lo 28, conferéncia sul bilinguisme francés-occitan, 18h30 a l'Ostal de las Associacions, av. Tarayre, Rodés, lo 29, concèrts La Mal coiffée e Laurent Cavalé al Club, av. Tarayre, Rodés, lo 31, Djé Balèti a Vabres-Tizac (12)

Al mes de junh : lo 4, Jòrdi Blanc presentarà la vida de Loïsa Paulin, a la *Maison du livre* de Rodés, 18h, lo 5, al CCOR Plaça Foch Rodés, talhièr dança pels pichons, a 18h30, a l'Ostal de las associacions (av. Tarayre, Rodés), descobèrta de la poesia de L. Paulin. Lo 8, Arnaud Cance presentarà son album *Saique Benlèu* a Caramauc (81), lo 15, concèrts de Le Groupe du Coin e Du Bartàs, plaça Adrien Rozier, lo 21, Goulamas'k (virada per sos 20 ans) a Vielmur sur Agout (Lo 08/06 a Sallèles-d'Aude (11) e lo 09/06 a Vic-Fezensac (32), lo 22/06 a Sigean (11), lo 29, Teatre en occitan, plaça Sta Catarina per la compania Un Teatre sens nom, lo 29 de junh, Moussu T e lei Jovents a Albi (81) **Al mes de julhet :** lo 3 conferéncia los Cèltas e l'Occitania, 20h30 a la Mediatèca de Rodés...

Amassada generala : aqueste sabte, 25 de mai, dins l'ostal de veire dels archius departementals, a Rodés, avenguda Victor Hugo, se debanaràn a 14 oras, las amassadas generalas de l'IEO Miegjorn Pirenèus e de l'IEO Occitania Pirenèus Mediterranèa, amassadas ordinàrias e extraordinàrias per la dissolucion de l'IEO MP e l'eleccion del novèl conselh d'administracion.

Pas d'Occitània sens l'occitan ! Lo collectiu per l'ensenhament de l'occitan dins l'acadèmia de Tolosa a organisat una manifestacion lo 22 de mai davant lo rectorat, per demandar de tornar los mejans d'aquel ensenhament pel mens al nivèl ont èran, e per que la lei e la convencion rectorat-region siagan respectadas, tan plan coma las declaracions del president de la Republica del 21 de junh 2018 : « Les langues régionales jouent leur rôle dans l'enracinement qui fait la force des régions. Nous allons pérenniser leur enseignement. »

SOMMAIRE

Page 2 : International

Page 3 : International, FFBSQ

Page 4 : Comité National, Bowling, Bibliographie, Statistiques, Appel à Bénévoles

Page 5 : CSR Occitanie, Inter-comité, CS 12

Page 6 : Coupe Occitanie, CNOSF, Animations, Quilles et Occitan

Page 7 : Brèves, Les Quilles dans la peine, Journée USEP, Challenge Francis Enjalbert, Carnet, Agenda



INTERNATIONAL



Iran : Rencontres ITSQA 30 mars au 13 avril : Les délégués de l'ITSQA se sont déplacés en Iran, où des réunions se sont tenues avec les gouverneurs de plusieurs provinces et de villes. D'autres ont eu lieu avec les directeurs des sports de 2 provinces. Ils ont assisté à plusieurs festivals de jeux et sports traditionnels et à des tournois de lutte (la lutte est le sport national iranien) de 3 modalités différentes. La Fédération Nationale Iranienne des sports ruraux et jeux locaux, présidée par Gholamreza Jafari est en charge de tous les sports dans les régions rurales.



Compte tenu de la politique américaine de mise à l'écart de l'Iran de la scène internationale, les médias iraniens se sont fait l'écho de ces rencontres internationales et de nombreux reportages TV ont été réalisés et diffusés. Un congrès international est proposé pour 2020 à Gorgan près de la mer Caspienne.



Croatie 13 au 15 juin : Festival international de Pljocke a Svetvincenat : Organisé par l'Istarski Pljockarski Savez (IPS) le IV^e Festival de Pljocke sera accompagné d'une conférence internationale « L'importance du registre des bonnes pratiques de l'Unesco pour la sauvegarde des sports et jeux traditionnels ».

L'IPS a été reconnu par l'Unesco Croatie et par le Ministère Croate de la culture comme partenaire de la candidature du Festival Tocati de Vérone, au registre des bonnes pratiques de l'Unesco. Le premier jour, des démonstrations des jeux par et pour les enfants des écoles élémentaires seront assurées tandis que l'après midi sera consacré à une première conférence : les bonnes pratiques de conservation des JST comme patrimoine culturel immatériel. La deuxième journée permettra de présenter les jeux et sports des délégations invitées (Montenegro, Roumanie, Bosnie Herzégovine, Sloveenie, Italie, Espagne) ainsi que la deuxième partie de la conférence de la veille et se terminera par un tournoi de pljocke. Enfin, le troisième jour sera consacré au tourisme (tour d'Istrie en autobus) et à un tournoi de « mora » auquel devraient participer des joueurs espagnols, italiens, croates, et français*, à l'occasion de la fête locale de Jursici.

*Ce jeu est notamment pratiqué dans la région de Nice.



France : Unesco : PCI : Les représentants français de l'AEJeST ont reçu une invitation, pour la tenue de la première Assemblée Générale de l'Association dédiée à la reconnaissance des Patrimoines Culturels Immatériels de Camargue à l'Unesco, le samedi matin 6 avril, site du Scamandre à Gallician (Gard). Cette assemblée, soutenue par la DRAC Occitanie, était provoquée par l'Association pour l'aide à l'inscription au PCI Unesco des cultures camarguaises, présidée par Florent Lupi. (mail : pci.camargue@gmail.com). Malheureusement, l'AEJeST n'a pu répondre favorablement, compte tenu des engagements déjà pris par les uns et les autres.

France : Unesco 18 avril : Au siège de l'Unesco, à Paris, s'est tenue une réunion (sans que l'information ne précise de quelle structure il s'agissait) à laquelle auraient participé de nombreux représentants de gouvernements et d'ONG et Paolo Avigo pour l'AEJeST. Il aurait été question des critères d'accréditation des ONG. Il en ressortirait que trop d'organisations demanderaient une accréditation et certaines ne pourraient donner du contenu à l'assemblée. Si la représentation de la société civile de peut être restreinte, ce qui ne concerne pas l'AEJeST qui est une organisation internationale, il semblerait qu'il serait souhaitable que les petites organisations se structurent en réseaux, pour déléguer une représentation.



Tunisie : 2° Festival Olympique des Jeux et Sports : Ce deuxième Festival Olympique, qui a réuni de nombreux enfants des écoles élémentaires

a donné lieu à des rencontres de nombreux jeux et sports traditionnels du patrimoine et au premier championnat de lutte Alych sur le site archéologique d'Utique en Tunisie.



AEJeST : Asturies Conseil d'administration à Cangas del Narcea 29/31 mars : En même temps que la FFBSQ tenait son bureau, son comité directeur et son assemblée générale à Pau, le conseil d'administration de l'AEJeST s'est réuni dans les Asturies à l'occasion du XX^e anniversaire de la récupération « del bolo vaqueiro » (quilles asturiennes).



Au programme figuraient l'inauguration de la rencontre, l'hommage aux fondateurs de l'association del bolo vaqueiro, et une conférence du président Père Lavega. Trois tables rondes étaient également prévues : une première sur l'enseignement, une deuxième sur l'institutionnalisation, enfin la dernière sur le patrimoine. Le conseil, quant à lui, a approuvé les comptes-rendus de 6 réunions tenues depuis le 6 juillet 2018, a décidé de proposer à l'AG la nomination de M. Vincent Javaloyes, de l'INEFC de Lleida, comme conseiller juridique, a examiné les



statuts et le règlement intérieurs qui seront proposés au vote à Aoste, décidé des Prix de bonnes pratiques 2019, examiné les résultats de l'exercice clos au 31/12/2018 (le solde s'établit à + 18 906 €). Trois demandes d'adhésion ont été approuvées : Societa Etnomotora Asturiana (Espagne), Plojckarski Klub Bosanko Grahovo (Bosnie Herzégovine)

et Club de Bolos Maragatos (Espagne).

Une information a été donnée sur deux projets européens dont l'AEJeST est partenaire : le projet MIGG-IN (6 pays, 7 organisations) et le projet « Together » avant d'évoquer les ressources de communication et technologiques.



Val d'Aoste : L'AGE et l'AGO de l'AEJeST auront lieu le 1^{er} juin à Aoste, accueillies par la Federaxon Esport Nohtra Tera. De nouveaux statuts et un règlement intérieur spécifique seront soumis au vote de l'AG Extraordinaire avant de passer au déroulé de l'AG Ordinaire (rapports moral, rapports des commissions, rapport financier) puis aux projets pour l'avenir.

Les prochaines réunions du conseil d'administration devraient se tenir à Barcelone (2020) et Paris (2021) et les prochaines AG en Bretagne (2020) et en Croatie (2021). L'assemblée générale se prononcera sur l'admission de nouveaux membres, sur les budgets (exécuté et prévisionnel). Elle se terminera par une remise de distinctions à des personnes ou des organisations dans le cadre des bonnes pratiques en matière de jeux et sports traditionnels.

BREVES :

Vendée : En marge de l'Open de France de mölky des 4 et 5 mai derniers, le Poiré sur Vie, en Vendée, a accueilli un Festival National de jeux sportifs traditionnels : étaient présents notamment des jeux de quilles, de boules, de palets, le tir à la corde et le tir à l'arc.

Canaries : Le championnat scolaire organisé par l'école municipale de « Garrote canario » (lutte au bâton) de Candelaria a eu lieu le vendredi 10 mai dans cette ville.

Inde : La deuxième édition des championnats nationaux des jeux et sports traditionnels s'est déroulée récemment.



Espagne : Castille-Leon : C'est à Aranda de Duero que se sont déroulées les VI^e rencontres internationales des jeux traditionnels, sur le thème

« Femmes et quilles ». Elles ont réuni près de 200 participants européens mais aussi africains (Maroc, Tunisie). Le comité d'organisation, présidé par Carlos de la Villa Porras (La Tanguilla) était particulièrement relevé puisqu'il comportait des représentants Portugais (JST de Guarda), Galiciens (Musée ethnologique de Melga), Croates (IPS), Catalans (CI Bitlles), Tunisiens (ATSJP), Aragonais (FADT), et des associations locales. Le colloque « La mujer y los deportes tradicionales » (la Femme et les sports traditionnels) a permis d'entendre des communications sur « Les jeux de quilles sur les chemins de Saint Jacques » (Dr Silvia Sedano Campo), « Les jeux de quilles féminins en Aragon » (Angel Lassa), « Les jeux traditionnels de la femme tunisienne et leurs symbolismes culturels » (Ahlem Bejar), « Deux jeux traditionnels galiciens de femmes adultes » (Cristina Lopez Villa), « l'égalité de genre dans le jeu traditionnel » (Isabel Martin), « le jeu de quilles de Rasquera - perte et récupération » (Juan Farnos), « Les jeux traditionnels comme moyen de socialisation de la femme au XX^e siècle » (Nieves Lopez), « Role de la femme dans les sports traditionnels du secteur de Ribera d'Ebre » (Biel Pubill), « La femme et la transmission des JT dans la région d'Oued Noun » au Maroc (Laghlha Bouzid), « Les différences qui nous unissent » (Norberto Gonçales).

L'édition d'un livre d'actes du colloque est envisagée, soit en 2 langues (espagnol, portugais) soit en 3 (+ français) en fonction des capacités de financement.



Kazakhstan : World Ethnosport 19/21 avril : rencontres d'Almaty :
Des représentants de l'AEJeST (Pere Lavega,

Pierre Parlebas) mais aussi d'autres associations de promotion des JST (Ezzedine Bouzid) se sont rendus au Kazakhstan pour participer aux 2^e Forum International de la « World Confederation of Ethnosport » intitulé « Spiritual Revival, Development of national sport ». Des représentants de plus de 30 pays étaient en effet présents dans la perspective de l'organisation, sur l'initiative de l'Unesco, des premiers jeux mondiaux des sports nationaux (sic) à l'occasion des trente ans d'indépendance du pays. Baibur Baibek, un des intervenants locaux, a souligné que l'histoire des jeux populaires dans la région était largement connectée avec le mode de vie nomade des générations précédentes.



Le président d'Ethnosport Bilal Erdogan, et le Ministre des Sports turc étaient présents, ainsi que le président d'Ethnosport de la République du Kazakhstan Kairat Satybaldy et le Ministre des sports et de la culture kazakh. Pour nos représentants, il s'agissait principalement de : récupérer des éléments concernant la préparation des deux événements Ethnosport and games programmés en 2020 en Turquie à Istanbul, et au Kazakhstan en 2021



Islande : Championnat d'Europe des luttes celtiques :
Les Championnats d'Europe des luttes celtiques, organisés par la Fédération Internationale des

Luttes Celtiques se sont déroulés fin avril dans la cité islandaise de Reykjanesbær.

Dans la nuit du mercredi 24, après l'arrivée des équipes participantes, s'est déroulée l'Assemblée générale annuelle de la Fédération (FILC). Le jeudi 25, le championnat européen de lutte islandaise « Glima » a pris la suite tandis que le vendredi 26 et le samedi 27 ont eu lieu les compétitions concernées, au sens strict, par ces championnats d'Europe : « Gouren » (lutte bretonne) et « Bakhold » (lutte écossaise). Plus d'informations sont disponibles sur le réseau Facebook : <https://www.facebook.com/FILC.IFCW>



Aragon : La Almunia : Du 10 au 12 avril derniers, le siège administratif de l'AEJeST, s'est transformé en lieu de rencontre pour les professionnels engagés dans un projet européen pour la promotion du dialogue

interculturel à travers les jeux et sports traditionnels. Ces professionnels, spécialisés à la fois dans les handicaps intellectuels et dans les JST se sont réunis pour jeter les bases de ce projet et définir des formations spécifiques. Espagnols (Adispaz de la Almunia), français (Papillons blancs de Paris), italiens (Anffas de Altamura), ces professionnels ont confronté leur expérience avec des représentants de l'AEJeST et de l'INEFC (Université de Catalogne), pour l'adaptation des JST au handicap intellectuel et reçu du matériel adapté fabriqué à la Almunia.

Bureau FFBSQ du vendredi 29 mars : Le bureau s'est réuni à l'Hôtel Vamcel, à Lescar, près de Pau, où les Comités Nationaux des Quilles de six et de neuf ont accueilli les congressistes pour tout le séjour. Jean Jacques Lamaison, Pascal Lalanne et Frédéric Beaumer et leurs équipes n'avaient pas ménagé leurs efforts pour assurer la réussite de ce rendez-vous annuel. Après avoir adopté le procès verbal de sa précédente réunion (2 mars 2019), par 8 voix et une abstention, le bureau auquel s'étaient joints Laurence Riou et Michel Chopinaud, a examiné les demandes de médailles fédérales présentées par les différentes disciplines et l'entité fédérale. Pour les quilles de huit, il a donné son accord pour 7 médailles (2 argent et 5 bronze). Toutes les disciplines ont ainsi distingué plusieurs des leurs. Il a ensuite procédé aux derniers préparatifs pour l'Assemblée Générale avant d'en venir à la synthèse des remontées concernant l'organisation fédérale (une seule remontée, celle des quilles de huit). Un bilan du championnat du monde junior bowling a été présenté : il en ressort que la FFBSQ s'est acquittée de sa tâche à la satisfaction générale (organisateur, délégations).

Assemblée Générale FFBSQ samedi 30 mars : Le Président Grandin, tout en remerciant les disciplines quilles de six et de neuf pour l'organisation et l'accueil de l'Assemblée, a souhaité la bienvenue aux congressistes. 34 grands électeurs (sur 46) représentant 1701 voix (sur 2138) étant présents, le quorum était largement atteint. Le Président a rappelé, dans son allocution, les projets gouvernementaux en cours (Agence Nationale du sport). Il a aussi insisté sur trois points : l'image de la Fédération, son nécessaire développement et l'importance de la communication. Le premier point de l'ordre du jour concernait l'approbation du procès verbal de l'AG de Dijon ce qui fut fait : 1643 voix pour, 58 abstentions. JC Buchin a ensuite présenté son rapport, faisant état d'une nouvelle diminution du nombre de licenciés (21 908 contre 22 344 en 2017 et 22 714 en 2016). L'érosion cumulée sur ces dernières années est d'autant plus préoccupante qu'aucune discipline n'inverse la tendance. Concernant la prise de licence dématérialisée, trois disciplines sont désormais opérationnelles (Bowling, Q8, QM) et il est possible d'espérer un passage général pour fin 2019/début 2020. Son rapport a également fait part de la résolution du recours intenté par la Ligue Ile de France devant le Tribunal administratif (rejet) du litige Berrier et de celui touchant aux photocopieurs. Ce rapport a été adopté par 1564 voix et 137 abstentions. Les présidents des différents comités nationaux sont ensuite intervenus : J.J. Lamaison pour les quilles de neuf, J.F. Ferretti pour les quilles schère, A. Bovo pour les quilles au maillet, J. Merle pour les quilles classic, J. Sola pour les quilles de huit, G. Unverzagt pour les quilles Saint Gall, J.C. Buchin pour le bowling et F. Beaumer pour les quilles de six. Les informations notables ont concerné la participation des quilles (6, 9 et maillet) au Festival Tocati, le bon déroulement des championnats de France de quilles de neuf dans les Hautes Pyrénées, la bonne tenue des joueurs schère aux championnats du monde (6 médailles de bronze), le retour à l'équilibre financier de la discipline, et le retour à un calendrier sportif calqué sur l'année scolaire, les défections dans les quilles au maillet (perte de 40% des licenciés) et le recrutement d'un agent de développement à temps partiel (30%), la stabilité des compétitions sur tous les terrains et la réalisation de deux films promotionnels pour les quilles de huit, la baisse du nombre de licenciés mais un progrès des homologations (178 contre 171), le vieillissement de la population licenciée (61 % de vétérans) pour le bowling et les difficultés financières des quilles de six eu égard à la contribution demandée par la fédération pour son fonctionnement.

Michel Chopinaud, pour la DTN, est ensuite intervenu, brossant un tableau pessimiste de la situation et sur la nécessaire réflexion corrélative au déménagement à Labège et à la réorganisation de la Fédération. Dans la perspective de Paris 2024, tout sera désormais axé sur les fédérations olympiques, ce qui n'est pas nouveau mais qui s'aggrave. Il était alors l'heure de passer à la présentation des comptes. Arnaud Rojo exposait le résultat 2018, positif de 33 510 € en consolidé. Mis au vote, ce rapport a obtenu l'unanimité, de même que la proposition d'affecter cet excédent au fonds de réserve. Les tarifs des disciplines ont ensuite été adoptés, de même que le budget prévisionnel 2019, pourtant déficitaire de 112 428 € sur un budget global consolidé de 1 721 500 €. Enfin l'Assemblée s'est achevée sur la reconduction du commissaire aux comptes, à l'unanimité, pour 6 ans.

Comité Directeur FFBSQ du dimanche 31 mars : Une fois le procès verbal de sa précédente réunion adopté par 15 voix sur 22 présents et 7 abstentions, l'essentiel de cette réunion a porté, bien entendu, sur le « débriefing » de l'Assemblée générale. Tour à tour, les 24 membres présents (sur 31), dont deux retardataires, se sont exprimés, soulignant la très bonne organisation du séjour, de l'AG elle-même, et l'avantage du regroupement des lieux de réunion et d'hébergement-restauration. Parmi les éléments positifs on notera la découverte des deux disciplines d'accueil, qu'un certain nombre d'élus n'avaient encore jamais vu pratiquer. Plusieurs éléments ont particulièrement séduit les congressistes : le confort de l'hôtel et la qualité des prestations, le respect des plannings, la soirée officielle des plus conviviales concoctée par les amis landais et béarnais, en musiques et chansons sur support papier. Une AG qui fera date pour beaucoup. Pour l'essentiel, les débats du bureau se sont retrouvés en CD (bilan des championnats du monde juniors, remontées concernant l'organisation fédérale, points sur les projets). Corinne Rohr est intervenue sur la commission sport santé et plusieurs records, établis par Maxime Dubois, pour le bowling, ont été validés.

Pour terminer, la date de la prochaine AG a été arrêtée et fixée au samedi 28 mars 2020, organisée par la discipline Saint Gall, probablement à Colmar.



Besoin d'un financement ? Pensez au crowdfunding ! Partenariat FFBSQ

/ **FOSBURIT :** Fosburit est une plateforme de crowdfunding sportif. Déjà partenaire de plusieurs fédérations, Fosburit est actuellement numéro 1 en Europe avec plus de 90 % de projets réussis ! Présent en Suisse, en Norvège et en Autriche, Fosburit vous permettra de relever le défi d'aider le développement du sport en France en soutenant les projets de financement participatif auprès des clubs et des licenciés en leur offrant un support de communication. Nous profiterons également d'une grande communauté de 90 000 sportifs et amateurs de sports pour faire parler de nos disciplines.

1. Préparez votre projet sportif, budget, public ciblé, date
2. Créez votre projet sur <http://www.fosburit.com> en insérant une vidéo
3. Parlez de votre projet à votre entourage
4. Vos fans, famille et amis soutiennent votre projet financièrement
5. Vos premiers contributeurs parlent de votre projet à leur entourage
6. Atteignez votre objectif grâce à l'aide de tous les contributeurs.

MEDAILLES



Les représentants du bowling ont particulièrement

brillé lors des dernières rencontres internationales, que ce soit aux championnats Méditerranéens à Malte, du 31 mars au 7 avril, (1 médaille d'or en équipe, 1 médaille d'or en Masters, 1 médaille d'argent en doublettes messieurs et une médaille de bronze en Masters) ou lors aux championnats d'Europe Jeunes U19 à Vienne, en Autriche, du 12 au 24 avril. Encadrés par Patrice Serradeil et Guy Seillan, les deux équipes complètes (filles et garçons) ont fait une belle moisson : record d'Europe sur 3 parties pour les garçons (2692), médaille d'argent par équipes de 4. En individuel Maxime Dubois est sacré **champion d'Europe** et enlève la médaille d'argent en All Event et le bronze en master. Quant aux filles, leur manque de régularité ne leur a pas permis de terminer mieux que 9°.

COMITE NATIONAL : Formation des Arbitres

Après les sessions de formation continue réservées aux Arbitres Seniors et assurées courant mars, ce sont 13 licenciés (3 absents) en catégorie jeunes qui ont suivi la formation des Arbitres Jeunes encadrée par Laurent Burguière et Vincent Bousquet dans la salle du terrain de quilles d'Olemps, le 23 avril dernier. 5 Arbitres Jeunes plus aguerris s'étaient joints à eux pour un recyclage.

Pour cette saison, 32 Arbitres Jeunes officieront sur les diverses compétitions pour lesquelles nous faisons appel à leur service. Nous les croisons toutefois régulièrement sur les plateaux d'écoles de quilles durant lesquels ils se perfectionnent.

La formation initiale réservée aux adultes se déroulera ce samedi 25 mai au siège à 9 h 00 et accueillera 4 nouveaux arbitres plus 1 en recyclage.

Les nouveaux Arbitres Jeunes sont les suivants :

Thibault Courtois (Florentin), Jules Aldebert, Solène Felgines et Clément Imbert (Huparlac), Aurélien Garry et Arthur Terral (Le Piboul), Léane Bousquet, Margaux Bru, Matéo Ferry, Clément Labit et Lucas Vigouroux (Magrin), Mathis Jousset (Montpellier) et Elouan Regourd (Rignac-Firmi).



BIBLIOGRAPHIE

Trois publications périodiques sont disponibles sur le site fédéral : les bulletins d'informations fédérales 242 et 243 des mois d'avril et mai 2019, ainsi que la lettre des Quilles au maillet n°41 du 31 mars 2019. Le BIF du mois d'avril donne la parole à Jean François Ferretti, pour la discipline schere, qui revient sur les championnats du monde juniors de bowling et sur l'AG FFBSQ de Lescar. Ce numéro donne les résultats des championnats méditerranéens, et des championnats nationaux de bowling et de bowling classic. Il évoque ensuite les quilles au maillet (stage de Sansan, foyer de la Hourre) puis la vie des clubs, ligues et comités départementaux avant de conclure sur les médaillés FFBSQ de Lescar, pour les quilles de neuf et de six. Le numéro de mai offre à Daniel Grandin l'occasion de revenir sur l'AG et sur les trois thèmes qui lui tiennent à cœur : l'image de la Fédération, son développement et sa communication. La DTN publie un communiqué de sélection pour les championnats du monde dames (Las Vegas en août) et les championnats d'Europe seniors à Munich (juin), avant de donner les résultats des championnats d'Europe jeunes U19. Les quilles au maillet ont ensuite voix au chapitre, de même que les quilles classic, avant de faire place à des événements régionaux et locaux. La lettre des Quilles au Maillet donne des informations sur les compétitions et le compte rendu de l'AG de Viella, en février avant de proposer l'agenda des principales activités jusqu'en septembre. Côté édition, on signalera la parution du livre "Llocs i jocs" (Lieux et jeux) d'Ángel Gómez i Navarro, de l'« Escola Autònoma de Jocs Tradicionals de la Comunidad Valenciana », présenté récemment dans la salle noble du château de Benissanó, qui rassemble 75 jeux en détail que les enfants ont joué dans les rues et les places de la ville.
Contact : escola@fjetcv.com

STATISTIQUES

Après trois saisons de prises de licence selon la nouvelle formule dématérialisée, les chiffres que nous avançons sont désormais fiables et comparables aux années de prise de licence ancienne formule.

La situation au 15 mai, exposée dans le tableau ci-dessous, donne à penser que l'érosion des effectifs seniors observée ces dernières années pourrait être enrayée, en tout cas, cette année, puisque les effectifs progressent aussi bien chez les hommes (+72) que chez les dames (+19). Chez les jeunes, les effectifs sont stables (+1). Les effectifs des écoles de quilles continuent de s'amenuiser (-11) mais là encore, il semble que le rythme du recul annuel ait tendance à ralentir. Enfin, et c'est une bonne chose, le nombre de doubles licences est à la baisse (-59) ce qui ne masque plus les évolutions réelles concernant le nombre de personnes impliquées : ainsi le nombre de licences simples (y compris donc arbitres et dirigeants non joueurs) ressort à 4123 contre 4047 l'an passé à la même date et 4159 à la fin de la saison 2017.

Catégorie par catégorie, les plus marquées à la baisse à la même date sont les cadets (comme nous l'avions subodoré l'an passé ici même) puisque l'effet domino consécutif au repli des écoles de quilles depuis 2010 et qui s'est accéléré en 2016 impacte cette catégorie après avoir touché les minimes en 2017 et 2018. Les effectifs minimes sont en revanche remontés tandis que ceux des ados connaissent un tassement. Globalement les effectifs progressent, malgré la baisse des doubles licences, ce qui répond au souhait que nous avions émis dans l'analyse du nombre de licences à la même date en 2018.

Pointage mi-mai	2003	2010	2012	2014	2016	2017	2018	2019	2019/2018	2019/2003
Adultes masculins	2625	2761	2699	2722*	2719*	2686	2601	2673	+ 2,76%	+ 1,82 %
Adultes féminines	234	400	442	493*	525*	502	540	559	+ 3,51 %	+ 138,8%
Jeunes 13-18 ans	331	406	395	423	449	429	404	405	+ 0,2 %	+ 22,35%
Enfants 8-12 ans	363	509	489	480	469	425	402	391	- 2,7%	+ 7,7 %
Arbitres-dirigeants	247	411	506	540	609	712	847	783	- 7,5%	+ 217%
TOTAL	3800	4487	4547	4668	4771	4754	4794	4811	+ 0,3%	+ 26,60%
Base 100 en 2003	100	118,0	119,6	122,8	125,5	125,1	126	126,6		

* depuis 2014, les corps féminines ont été logiquement comptabilisées en catégorie adultes féminines. Les statistiques antérieures les prenaient en compte en adultes masculins.

APPEL A BENEVOLES



Comme chaque année, cette journée ne pourra se dérouler correctement sans l'aide des bénévoles qui nous font l'amitié de venir arbitrer les parties et les exercices de la Quille d'Or. Nous les remercions d'avance de bien vouloir retenir cette date, le 5 juin, et celle du report éventuel, le 12 juin, en cas de mauvais temps.

Cette année encore, même si la rencontre n'entre pas en concurrence avec une manche du championnat vétérans, nous faisons appel à toutes les bonnes volontés, chez les vétérans bien sûr, mais aussi **chez les jeunes arbitres** qui pourraient être disponibles.

Le rendez vous pour tous les bénévoles est donné à 11h 30 sur le terrain de Moyrazès, où le repas, offert comme d'habitude par le Comité National, sera servi à 11h 45 de façon à être opérationnels le plus rapidement possible.



Nous recherchons des joueurs (4 à 8) pour assurer l'initiation-démonstration de quilles de huit dans le cadre du Festival des Sports Traditionnels « Total Festum » qui se déroulera le 7 juillet à Vielmur sur Agout (81).

Les clubs hors département de l'Aveyron ayant déjà à leur programme l'individuel « Grand Sud », seuls les joueurs aveyronnais sont susceptibles d'assurer la présence de notre discipline d'autant que ce jour-là, la seule compétition organisée par le CS 12 est le championnat de l'Aveyron individuel jeunes, féminines et vétérans. Pour plus de renseignements, merci de contacter Vincent au siège.

C'est à Baraqueville que s'est tenue la dernière réunion du CSR Occitanie.

Dans les différents points qui ont été discutés, celui des élections pour le renouvellement du bureau de 2020 a pris une place importante dans les débats car il est primordial d'évoquer dès maintenant la composition du futur bureau. L'objectif annoncé est d'essayer de figer sa composition pour le Comité Directeur de 2019 qui est planifié en fin d'année. Bien que la plupart des membres présents aient fait connaître leurs intentions de renouvellement pour le prochain bureau, certains plus indécis vont prendre quelques mois de réflexion pour confirmer ou non la prolongation de leur mandat. Ce bureau est ouvert à toutes les personnes qui veulent participer à l'organisation des quilles de huit en Occitanie dans la limite du nombre de membres définis par les textes. Vous pouvez dès à présent contacter un membre du bureau pour évoquer les activités du CSR et faire valoir votre désir de vous présenter aux prochaines élections. C'est avec plaisir que nous serons à votre écoute pour vous guider dans cette démarche. Dans les autres points majeurs qui ont été évoqués, nous retrouvons les compétitions de début d'année, les 3 championnats en cours, l'organisation de la prochaine Coupe de l'Occitanie et les compétitions d'automne comme le Ségala Garonne et le Challenge des Vendanges. A noter que pour la saison 2020, le CSR regarde la possibilité d'utiliser les terrains de Campuac pour le Mixte de janvier. Dans les points divers il a été annoncé la création d'une école de quilles au sein du club du Séquestre. Nous les félicitons pour cette initiative et nous leur souhaitons tous nos vœux de réussite.

La prochaine date de l'Assemblée Générale sera communiquée dans les prochains mois. L'objectif étant de redynamiser son contenu et de se greffer à l'organisation de l'Assemblée du Comité National.

Composition du bureau du Comité Sportif Régional Occitanie : *Co-Présidents :* Thierry Detre, Daniel Gamel et Frédéric Turtan, *Secrétaire :* Lydie Coupjac, *Trésorier :* Alain Rebouys et Jean-Jacques Frayssignes, *Membres :* Françoise Detre, Thierry Fraysse, Rose-Marie Laudebat, Jérôme Loubière, Bernard Mouly, Frédéric Poujade, Robert Prat, Rodolphe Sartelli, Jean-Luc Tarroux et Brice Vigroux.

CHAMPIONNAT MIDI PYRENEES

Un beau plateau pour cette édition 2019

L'édition de cette année annonce une compétition relevée et les joueurs sont prêts à donner tout ce qu'ils ont pour remporter le bouclier qui couronnera l'équipe gagnante.

Avec 25 doublettes réparties en trois catégories (Promotion, Essor et Série), cette épreuve va se dérouler durant 5 journées et la finale se jouera le dimanche 23 juin 2019 sur les terrains de Sénouillac.

Après deux journées de compétition (Mirandol et Grenade), c'est l'équipe de Grenade 1 qui a pris la tête devant Toulouse 3 et Grenade 2 dans la catégorie Promotion. Pour la catégorie

Essor le classement provisoire est Grenade 4, Séquestre 4 et Séquestre 2. Pour la Série, nous retrouvons Mirandol 2, Grenade 5 et Mirandol 4. Ces classements ne sont que provisoires et tout peut encore se jouer !!!

Encouragements à nos deux jeunes joueurs de Sénouillac, Romain Miquel et Flavien Heinz, qui se sont associés pour former une doublette et concourir ainsi avec des équipes séniors. Prochaine journée : Toulouse le samedi 27 mai.



La Quille d'OR Midi Pyrénées, c'est aussi pour les séniors

Pour la troisième édition du challenge de la Quille d'OR organisée par le club de Toulouse, ils étaient 16 participants de 5 clubs réunis le dimanche 28 avril 2019 pour essayer de décrocher une performance et atteindre ainsi l'un des trois niveaux de cette compétition. L'épreuve qui s'est déroulée dans la bonne humeur a fini par un repas mitonné par le club organisateur. Tous les participants ont pu ainsi s'entraîner par la pratique des différents ateliers qui composent cette épreuve mais surtout apprendre par les conseils qui ont été prodigués par les joueurs expérimentés. Félicitations aux lauréats de cette édition 2019 :

Quille de Bronze (6) : Frédéric et Jean Poujade (Le Séquestre), Ludovic Bony, Jean Goutal, Gérard Doussat (SQAAT), Laurent Medal (Sénouillac); **Quille d'Argent (3) :** Thierry Detre (147/Bressols), Thierry Cailhol (141/Sénouillac), François Pradie (140/SQAAT); **Quille d'Or (1) :** Bernard Viargues (173/Agen d'Aveyron)



L'objectif annoncé de cette réunion inter-Comités était de faire connaissance entre les différents membres de ces entités et de couper court à toutes rumeurs ou problèmes de communication. C'est ainsi que pendant plus d'une heure tous les participants ont pu débattre sur les différents projets en cours et sur l'organisation des quilles de huit dans leur périmètre respectif.

Les échanges ont été très positifs et il a été confirmé durant cette réunion le besoin de continuer ce type de rencontre dans les mois qui viennent pour travailler conjointement dans le développement de notre activité sportive.

La prochaine réunion est planifiée pour le samedi 28 septembre 2019 à partir de 10h00 avec comme objectif principal la construction des calendriers pour les années 2020 à 2024.

Participants : Comité National, Jérôme Sola, David Antoine et Sophie Rodolphe - Comité Sportif Régional, Thierry Detre, Frédéric Turtan, Daniel Gamel, Lydie Coupjac, Alain Rebouys - Comité Sportif Aveyronnais, Nadine Teulier, Emmanuel Sales, Bernard Mouly et Alain Brossy.



COMITE DE L'AVEYRON

Coupe Corpo : Vendredi 5 avril a eu lieu

sous le quillodrome de Campuac, la Coupe par équipes du Championnat Corpo de Printemps où se sont affrontées les 5 meilleures équipes de chaque poule, après avoir disputé les 5 manches du Championnat (du 25 février au 26 mars).

Pour ce Printemps, 80 équipes s'étaient engagées, une répartition en 10 catégories a été faite soit 2 supplémentaires par rapport à l'an passé. Au vu du nombre grandissant d'équipes engagées, et la capacité maximale du quillodrome du Trauc étant atteinte sur les deux soirées, une vingtaine ont dû se déplacer le mardi soir sous le quillodrome de Campuac. 3 nouveaux clubs ont vu le jour ce printemps : Sarl Lulilo - Made in Bébé, ACCA du Plateau et Campos.

Du côté des vétérans et super-vétérans : Chacun sait que, parmi les joueurs de quilles, nos « anciens » ne sont pas les moins motivés, que ce soit pour le côté sportif ou pour le côté convivial. Nos vétérans et super-vétérans ont donc ouvert la saison par un concours amical le 6 avril avant de se lancer dans le championnat : 212 joueurs âgés de 60 ans et plus y prennent part cette saison. 50 clubs y sont représentés dont 2 venant des départements voisins : le club du SQAAT pour la Haute Garonne et celui du Séquestre pour le Tarn. Le club de Baraqueville fort de 12 compétiteurs est le plus représenté. Le plus âgé des participants, Jean-Marie Cantaloupe du club de Réquista fêtera le mois prochain ses 86 printemps.

Les manches ont lieu le mercredi après-midi, et ont débuté le 24 avril. Pour des raisons météorologiques, la première manche accueillie par le club d'Onet le Château a eu lieu sous le Quillodrome de Campuac. La seconde manche a pu se dérouler à l'extérieur sur le terrain de La Primaube le 15 mai. La prochaine manche sera organisée le 29 mai par le SQ Séverac, nous espérons accompagnée d'une belle journée ensoleillée....



Les vétérans à l'abri dans le quillodrome.

Le weekend de Pentecôte est une période précieuse pour le Comité Sportif Régional Occitanie. Le Dimanche 9 juin, à Sébazac, auront lieu les phases finales des Coupes Régionales dont le programme est le suivant :

- 7 heures 30 : tirage au sort des 16^{èmes} de finale de la Coupe du CSR
- 8 heures 00 : 16^{èmes} de finale de la Coupe d'Occitanie
- 8 heures 30 : tirage au sort des 16^{èmes} de finale de la Coupe Occitanie
- 9 heures 15 : 16^{èmes} de finale de la Coupe Occitanie et 1^{ère} partie JM Bos
- 10 heures 30 : 8^{èmes} de finale de la Coupe Occitanie, du CSR et 2^{ème} partie JM Bos
- 13 heures 45 : tirage au sort des 8^{èmes} de finale pour la Coupe Occitanie Féminine
- 14 heures 15 : 8^{èmes} de finale de la Coupe Occitanie Féminines
- 14 heures 30 : Dépôt des licences Coupes Occitanie Jeunes et des rencontres Vétérans quarts de finale de la Coupe Occitanie, du CSR et 3^{ème} partie JM Bos
- 15 heures 00 : 1^{ère} partie Jeunes et 1^{ère} partie Vétérans
- 15 heures 45 : demi-finales de la Coupe Occitanie, du CSR et JM Bos, quarts de finale de la Coupe Occitanie et du CSR Féminines, 2^{ème} partie Jeunes et 2^{ème} partie Vétérans
- 16 heures 30 : demi-finales de la Coupe Occitanie et du CSR Féminines, 3^{ème} partie Jeunes et 3^{ème} partie Vétérans
- 17 heures 00 : finales et rencontres pour la 3^{ème} place de la Coupe Occitanie, du CSR et JM Bos
- 17 heures 15 : finales et rencontres pour la 3^{ème} place de la Coupe Occitanie et du CSR Féminines et de la Coupe Occitanie Jeunes
- 18 heures 30 : remise des récompenses

Si vous souhaitez profiter de la restauration organisée par le club de Sébazac, il est impératif de réserver les repas au 06.74.79.39.75.

IMPORTANT : En référence au Règlement Sportif des Quilles de Huit, nous vous rappelons que les équipes qui seront récompensées à la fin de la compétition et qui monteront sur le podium doivent se présenter avec des tenues rigoureusement identiques haut et bas

De plus les lauréats de la précédente édition sont priés de ramener les trophées en leur possession soit au siège, s'ils ne sont pas qualifiés, soit le jour même à Sébazac.

Le samedi 11 mai, la ville de Puylaurens organisait la Fête de l'Europe. A cette occasion, elle souhaitait partager les traditions Occitanes avec ses hôtes Italiens de la commune de Mulazzo en Toscane avec laquelle elle est jumelée. La MJC ayant sollicité le Comité National des Quilles de Huit, c'est le club de Sénouillac qui s'est proposé pour faire une démonstration de notre discipline. A nos côtés, le club de Castres avec le Président du Comité du Tarn, Bernard Bal, réalisait une initiation de Quilles au Maillet. Malgré une météo très capricieuse, les 4 joueurs du SQ Sénouillac ont toutefois réussi à susciter la curiosité des Tarnais. Après une brève initiation à la gestuelle, c'est Fanny, l'organisatrice de la journée, qui a brillamment réalisé un 6. Ensuite, quelques spectateurs de tous âges ont tenté leur chance. Fidèles à leur réputation, les Italiens très motivés, se sont appropriés le stand en relevant des défis jusqu'à 15 mètres, tout en respectant les consignes de sécurité !

Un championnat d'Europe pourrait-il voir le jour ? CM



Le CNOSF va lancer sa propre chaîne de télévision, en partenariat avec Media 365

L'objectif est de renforcer l'exposition médiatique de tous les sports, dont une grande majorité ne passe que très peu - voire pas du tout - à la télé. Voilà un sujet censé être une bonne nouvelle pour l'ensemble du mouvement sportif. Le CNOSF va lancer dans les prochaines semaines - dans l'idéal pour le 28 mai, date de sa prochaine assemblée générale - sa propre chaîne de télévision. Pour montrer tous les sports. A tout le monde. C'est en tout cas l'objectif que s'est fixé le Comité Olympique. Après des partenariats pas toujours à la hauteur des attentes avec la chaîne du groupe L'Equipe puis France Télévisions, la maison mère a décidé de s'allier avec Media 365 pour créer un nouveau canal, sur-mesure, et sur lequel elle aura vraiment la main.

Une chaîne « pour l'égalité des chances » : La programmation se fera indépendamment de l'audience. Si on a envie de passer un sport qu'on ne voit jamais le samedi à 20 h 00, on le fera, avance Denis Masseglia, le patron du CNOSF. Ça, c'est complètement différent de tout ce qu'on a vécu jusqu'à présent, où on nous disait "oui mais ça, ce n'est pas suffisamment attractif". Je crois en l'égalité des chances. » C'est parti, donc, pour du karaté, du tennis de table, de la lutte, du pentathlon, de l'haltérophilie et tout ce que vous voudrez. Toutes les Fédérations, et donc la FFBSQ aussi, sont concernées.

Du contenu disponible pour tous : Dans cette optique de démocratisation, cette chaîne, qui disposera d'un budget d'environ 2,5 millions d'euros, devra être visible par le plus grand nombre. Les discussions sont encore en cours, mais elle devrait être présente sur le câble et le satellite, et distribuée par tous les opérateurs. Elle sera également disponible sur Internet. Bref, impossible de la rater pour ceux qui seront intéressés. Mieux, le CNOSF et Media 365 ont décidé d'offrir leurs images à tous les médias qui en feront la demande. (France Télévisions, BeIN Sports, etc...)

Au total, ce sont plus de 500 heures d'images qui seront produites par an. Là se situe le premier sens de cette chaîne : la pédagogie, la découverte. Montrer des sports qu'on n'a pas l'habitude de voir à la télé, c'est expliquer leurs règles, leur environnement, leurs spécificités. Et si possible éveiller des vocations, montrer qu'il existe autre chose que le foot, le tennis ou le cyclisme, et que chaque Français puisse trouver un sport qui lui plaise et lui corresponde. Que ce soit du tennis de table, du badminton, du squash, de la lutte, etc. » Il faudra aller au-delà de la simple retransmission d'images, rentrer dans les petites coutumes, les petites habitudes, qui font de chaque sport un milieu fermé. Il y a des choses très spécifiques à chaque discipline, ça peut être intéressant de faire pénétrer les gens dans ces coulisses.

QUILLES ET OCCITAN : APPEL A BENEVOLES

CORDES : les Quilles pour la fête avec « la Talvera » : Daniel Loddo, chanteur, compositeur, interprète, musicien occitan, ethnologue et ethnomusicologue, à la fois artiste et chercheur, créateur et animateur de La Talvera, une association (CORDAE/La Talvera) qui est à la fois un groupe de musique traditionnelle modernisée, une maison d'édition, un centre de recherche et de documentation, a sollicité une nouvelle fois les Quilles de huit pour assurer une animation et des initiations à l'occasion des fêtes de Cordes, le 16 août à partir de 15 heures. Un appel est donc lancé aux clubs tarnais mais aussi aveyronnais pour répondre favorablement à cette demande. On se souvient qu'à plusieurs reprises, les quilles de huit ont investi la place haute de Cordes pour des rencontres de la Coupe de France ou pour des animations.

SAVE et GARONNE : « Total Festum » : Du côté de la Haute-Garonne la saison sportive est en cours. Le club de Save et Garonne a reçu la deuxième manche du championnat Midi Pyrénées à Grenade le 12 mai. Il a été sollicité par la Ligue de Sport Tambourin en début d'année pour organiser une animation Quilles de Huit dans le cadre du programme du festival Total Festum à Toulouse.

Cela se passera le mardi 18 juin sur le parking du Zenith. Cette animation s'adressera à des jeunes (CP à 3^{ème}) du collège Occitan de Toulouse (une trentaine) et d'autres collèges de Toulouse. Les responsables du club ont prévu d'animer deux ateliers Quilles de Huit et un atelier Quilles au Maillet.

L'organisation fournit de la feutrine pour la surface. Si tout le matériel nécessaire est prévu, il reste juste à trouver des volontaires disponibles ce jour-là. (Il faut poser un jour de congés pour ceux qui travaillent).

Un appel dans le club a été lancé pour trouver 3 ou 4 personnes, mais toutes les bonnes volontés sont les bienvenues (contact : au 06 76 85 06 75 (Jean-Charles Dalbin) ou contact.sqsg@free.fr).



EN BREF

Record de France: une performance exceptionnelle est passée inaperçue lors de la première manche du championnat de l'Aveyron sur les terrains de Sébazac. Hugo Bastard et Julien Clamens, juniors du SQ Lassouts, ont réalisé 118 quilles sur une partie (62 + 56), égalant ainsi le record de France détenu depuis 1989 par la doublette Magrinole Sébastien Boutonnet et David Labit. Sa validité sera étudiée lors du comité directeur du Comité National du mois d'août. Signalons qu'il est impératif qu'arbitres et comités départementaux fassent remonter auprès du Comité National tous résultats susceptibles d'être validés « Records de France ».

Masters de Montpellier : Le SQ Montpellier a décidé d'organiser un Master le samedi 14 septembre 2019. Le principe est de réunir en post-saison les quilleurs et leurs familles pour une journée conviviale sous le soleil de Montpellier. Les 20 meilleurs joueurs de l'année seront repartis en 5 équipes inédites, formées selon la moyenne de la saison, qui s'opposeront sur 6 parties. Une 7^{ème} partie sera organisée en fin de journée avec les 4 meilleurs quilleurs de la journée pour aller titiller un certain record... Une tribune de 200 places sera dressée pour l'occasion devant les jeux et une retransmission en direct via internet est envisagée.

Les quilles dans la peine

Le 24 avril, nous apprenons le décès, à l'âge de 90 ans, de Jean-Baptiste Jonquière, ancien dirigeant et joueur du Sport Quilles Cransac-Auzits, papa de Sylvie et beau-père de Didier Delmas, licencié au SQ Lucois. La cérémonie religieuse a eu lieu le jeudi 25 avril en l'église de Cransac. Nous adressons à sa famille et ses proches éprouvés nos plus sincères condoléances.



RENCONTRES USEP 2019

La commission USEP Quilles s'est réunie le 24 avril, au terrain de quilles de Moyrazès en vue de la préparation de la journée Quilles 2019. Ces rencontres en seront à leur 48^{ème} et les effectifs prévus sont stables (173 enfants inscrits contre 171 présents l'an passé), provenant de 13 écoles (16 l'an passé). La rencontre est programmée le 5 juin à Moyrazès (uniquement l'après-midi, de 13 h 30 à 18 h). Comme d'habitude, une grande majorité ne possède pas de licence fédérale (142 soit 82 %). Les participants correspondent aux catégories benjamins-benjamines (46) et poussins-poussines (127). De 13 h 30 à 15 h, tous les benjamin(e)s feront la mini quille d'or et une partie tandis que la plupart des poussins s'adonneront aux jeux de quilles traditionnels (maillet, mölky, etc...). Quelques poussin(e)s feront des exercices préparatoires à la mini quille d'or et une partie. De 15 h 15 à 16 h 45, les benjamin(e)s et les quelques poussins du premier horaire passeront sur les jeux de quilles traditionnels du temps que la majorité des poussins disputera la mini quille d'or et une partie. Le goûter sera offert par le club de Moyrazès. Cette année encore, la sensibilisation des enfants à un autre pan de la culture rouergate, l'occitan, instaurée en accord avec l'Inspecteur d'Académie en 2010, sera renouvelée, d'autant que les écoles bilingues de La Primaube et de Baraqueville figurent au nombre des participants et que les écoles inscrites ont été destinataires de supports écrits et du DVD réalisé par Claude Azémar, CPD, aujourd'hui retraité, avec le concours des enfants de l'école du Monastère (pour la partie jeu) et de l'école Jean Boudou de La Primaube (pour les commentaires en occitan).

Challenge Enjalbert des écoles de quilles

Fidèle à son image et toujours soucieux de la promotion des quilles de huit chez les plus jeunes, le Sport Quilles Magrin Parlan invite à nouveau tous les clubs (et les parents) soucieux de la transmission de notre sport à faire participer les enfants de leurs écoles de quilles (8/12 ans) à la troisième édition du Challenge Francis Enjalbert, concours individuel, dont l'intégralité de la recette sera reversée à l'UEM pour jeunes autistes de l'école Jean-Albert Bessières à Rodez. Cette épreuve se disputera le samedi 25 mai sur deux horaires (au choix) à 15 h ou 16 h 30 et avec handicap, établi à partir des résultats des plateaux par équipes, de façon à donner les mêmes chances à tous les enfants.

La remise des récompenses aura lieu vers 18 h 30. L'arbitrage sera assuré par les jeunes du club. Les inscriptions sont encore possibles (06 86 90 06 23)



COMITE NATIONAL QUILLES DE HUIT

8 rue des Coquelicots
12850 ONET LE CHATEAU
Tél. : 05.65.67.24.70

Email : comite.national.quillesde8@orange.fr
Site internet : www.quillesdehuit.org

Responsable de la rédaction : Jacques Regourd
Réalisation : Vincent Bousquet

AGENDA

25 mai	Formation initiale Arbitres Seniors au siège à 9 h 00	1 ^{er} juin	Comité Directeur du Comité National au siège à 14 h 00
27 mai	Commission Arbitrage au siège à 17 h 30	8 juin	CSR Occitanie au siège
27 mai	Commission de contrôle CS12 au siège	17 juin	Commission de contrôle CS12 au siège
28 mai	Commission Championnat de France au Trauc à 20 h 00	29 juin	Comité Directeur de la Ligue Occitanie à Balma à 9 h 30
30 et 31 mai	Réunion du Conseil d'administration de l'AEJeST à Aoste (Italie)	1 ^{er} juillet	CS 12 au siège à 20 h 30
1 ^{er} juin	AG AEJeST à Pollein (Val d'Aoste - Italie)		

Concours Amicaux et Championnats

25 mai	3 ^{ème} manche Championnat Midi-Pyrénées à Toulouse	22 juin	Manche qualificative vétérans Aveyron à Saint Amans
	Challenge F. Enjalbert réservé aux écoles de quilles à Magrin	22 et 23 juin	Finale Championnat de l'Aveyron Jeunes et Féminines à Inières
25 et 26 mai	6 ^{ème} manche Championnat de Paris à Saint Cloud	23 juin	Finale Championnat Midi-Pyrénées à Sénouillac
26 mai	6 ^{ème} manche Championnat de l'Aveyron	28 juin	Coupes de l'Aveyron Elite et Ligue à Onet et Colombiès
29 mai	Manche qualificative vétérans Aveyron à Séverac d'Aveyron	29 juin	Challenge du CD12 écoles de quilles individuel à St Amans
	Amical de Marcillac (Mansois et Alain Delmas (écoles de quilles))	29 et 30 juin	Championnat individuel de Paris à Saint Cloud
2 juin	7 ^{ème} manche Championnat de l'Aveyron	30 juin	Finale Championnat de Districts Aveyron
5 juin	Journée USEP à Moyrazès	5 juillet	Challenge de la Quille d'Or à Inières
7 juin	4 ^{ème} manche Championnat Midi-Pyrénées au Séquestre		Amical de Colombiès
	Amical de Naucelle	7 juillet	Championnat individuel de l'Aveyron jeunes, féminines, vétérans et super vétérans à Flavin
9 juin	Coupe Occitanie à Sébazac	7 juillet	Individuel Grand Sud à Bressols
12 juin	Manche qualificative vétérans Aveyron à Flavin	12 juillet	Coupes de l'Aveyron des Séries à Sébazac, Bozouls et Olemps
14 juin	Amical de Magrin	13 juillet	Challenge féminin à Colombiès et Amical de Gages
15 juin	Finale Challenge du CD 12 écoles de quilles par équipes à Moyrazès	14 juillet	Championnat de l'Aveyron Espoirs et Maîtres Joueurs à Agen
	7 ^{ème} et 8 ^{ème} manche championnat de l'Hérault à Montpellier	19 juillet	Amical de Baraqueville
15 et 16 juin	7 ^{ème} manche Championnat de Paris à Saint Cloud	20 juillet	National de Paris à Saint Cloud
	Finale Championnat de Paris à Belleville	21 juillet	Championnats Individuels de Districts Aveyron
16 juin	Finale Championnat de l'Aveyron Elite et Ligue à Lunel et Lassouts		
21 juin	Amical de Balsac		

25 juillet 2019

Parution de la lettre n° 94